

PONTIVY

Échecs. Le retour des rois

7 septembre 2015 / Rémy Quéméner /



André Thumas a expliqué les mouvements de bases des pièces aux élèves de l'école Notre-Dame de Joie, vendredi après-midi.

Douze associations font leur apparition dans le paysage pontivyen, cette année. Parmi elles, l'Échiquier club, une activité qui avait disparu depuis 2008. Entre les cours du samedi matin et les interventions auprès des plus jeunes dans les écoles, patience et stratégie sont de rigueur !

◆◆ Moi, moi, moi ! » Difficile de contenir l'enthousiasme des élèves de l'école primaire Notre-Dame de Joie, vendredi après-midi. L'objet de leur attention : un plateau d'échecs. Réunie autour de la petite table, la quinzaine d'élèves écoute avec une attention toute relative les conseils d'André Thumas, l'animateur. « Comment se déplace le pion ? Et le fou ? » Pas évident de canaliser tout ce petit monde. Mais ce n'est pas la motivation qui manque. Les échecs, c'est une première dans l'école. Tous les vendredis, dans le cadre des APC (activités pédagogiques complémentaires), un animateur du tout jeune club d'échecs viendra enseigner les rudiments du jeu aux élèves. Notre-Dame-de-joie est, pour le moment, la seule école de la ville à proposer cette activité avec le club. Sur des cycles de six à sept semaines, une quinzaine d'élèves, issus de classes allant du CP au CM2, vont donc s'essayer aux échecs. Stratégie, ruse, réflexion... Des éléments importants pour le développement cognitif de l'enfant. « Intervenir auprès des élèves, c'est un plaisir. Pour ce premier cours, nous avons découvert toutes les pièces, leurs mouvements et les règles de base. Je suis étonné d'avoir pu expliquer autant de choses en une heure et demie », glisse-t-il dans un sourire.

Un joueur de haut niveau toutes les deux semaines

L'Échiquier club de Pontivy a été créé le 13 juin dernier. « Nous étions deux familles adhérentes au club de Baud, explique Pascal Louthellier, président. On faisait régulièrement les allers-retour. On s'est dit que c'était dommage de ne pas avoir cette offre à Pontivy, qui représente un bassin de population important ». Et le club est né. Ses activités débiteront samedi, et le cadre des cours est déjà fixé. Ils auront lieu le samedi matin, sur deux créneaux bien distincts : de 9 h 30 à 10 h 30 pour les débutants et de 10 h 30 à 12 h 30. « On réfléchira aussi à des soirées plus tard dans l'année. Parce que quand on aime jouer, deux heures, c'est un peu court ! », lâche André Thumas. Une semaine sur deux, un joueur de haut niveau viendra apporter son expertise aux participants. L'autre semaine, les séances seront destinées au jeu libre ou au travail de groupe. Mais attention, au-delà du cadre loisir, le club se veut aussi compétitif et proposera à ses adhérents des rencontres départementales et régionales. D'ailleurs, l'Échiquier a déjà porté sa candidature pour l'organisation, les 21 et 22 novembre, du championnat du Morbihan jeune qui attire, en moyenne, une centaine de participants. Au programme également de la rentrée pour le club, le Festival du jeu à Noyal-Pontivy, le 10 octobre. Un programme très riche !

Contact

Mail : echecspontivy@gmail.com ou sur internet : echiquierpontivy.sportsregions.fr Possibilité de s'inscrire toute l'année, à partir de 6 ans, ou 5 ans, si l'enfant sait déjà déplacer les pièces.